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ORDRE DU JOUR
14H30 : Accueil et émargement des clubs

15H00 : Ouverture de l’Assemblée Générale par le président

15H05 : Approbation du PV de l’AG de Fourmies du 17 juin 2023

15H10 : Rapport moral (votes)

15H15 : Assemblée Générale élective + votes représentants des clubs

16H10 : Assemblée Générale Ordinaire

16H15 : Rapports de l’ensemble des commissions / Présentation des
projets 2024/2025

Technique1.
Développement2.
Services aux clubs3.
Organisation des compétitions4.
CMCD5.
Arbitrage6.
Finances + votes des tarifs et budgets7.
Fair Play8.

17H45 : Récompenses
Eco responsabilité
Championnats

18H00 : Buffet Dînatoire 



NOMBRE DE VOIX PAR CLUBS



LE POUVOIR
 Je, soussigné (e) Mme, Mr, 
 
Président(e) du club de :
 
Donne pouvoir à
 
M, Mme. (Nom et prénom) :
 
 
Licencié(e) sous le n° : 5759 __________
 
pour représenter le club à l’Assemblée Générale ordinaire du Comité
Nord de Handball le Samedi 8 Juin 2024.
 
Fait à                                Le 
 
 
 
Signature du (de la) président(e)
 

 
En cas de non présentation de ce pouvoir, votre club sera considéré
comme absent et sera pénalisé financièrement comme prévu dans le
règlement.
 
 
Rappel :
Les clubs qui n’auront pas soldé leurs dettes envers le comité à
l’assemblée générale ne pourront pas participer aux différents votes.



PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
ORDINAIRE DU 17 JUIN 2023 À FOURMIES 

Quorum : 45 clubs sur 54 représentants 243 sur 267 ont été recensés
en début d’assemblée générale. Cette dernière peut donc délibérer
normalement.

Clubs Absent(s) : Douchy - Dunkerque – Hem – Izegem – Marcq en B.
– Nieppe – Prémesques – Wallers 

Clubs excusés : Espace HP suite à un évènement familial

Invité(s) : M. Ludovic Malillard

A – Allocution :

• Ouverture de l’AG par l’allocution du président du comité M. J. L.
Bocquillon ;
• Discours de M. Michaël HIAUX Maire de Fourmies en présence de M.
Jean-Guy Bertin Maire de Wignehies et de M. Louis Yde adjoint aux
sports de Fourmies.

B – Assemblée élective

L’assemblée doit approuver la cooptation de trois nouveaux membres
du conseil d’administration. Il s’agit de

Mme Linda COMITO (Trésorière) du club de Bailleul ; Mme Stéphanie
DARRS du club de Gravelines ;
M. Philippe DETHOOR du club de Marcq en Baroeul.

Après dépouillement, ont obtenu :
Mme L. Comito : 223 voix sur 243 Mme S.DARRAS : 223 voix sur 243 M. Ph.
Dethoor : 218 voix sur 243

Ces trois personnes intègrent donc le conseil d’administration du
comité 59.



PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
ORDINAIRE DU 17 JUIN 2023 À FOURMIES 

P.V. de l’assemblée générale de Villeneuve d’Ascq - Pas de remarque
Voté à la majorité

Rapport Moral du Secrétaire général - Pas de remarque
Voté à la majorité

Technique

Journée Unifiée : tous les matchs d’une même poule se déroulent sur un seul site pour
faciliter la détection de catégorie d’âge concernée (filles et garçons).

Inter comités : 3 équipes qualifiées directement sur 5 pour les tours nationaux. En
garçons, l‘équipe masculine du Nord ne s’est pas qualifiée mais a participé à l’Entente
avec les autres comités non qualifiés directement.

Intervention du président sur la mise à disposition de personnel du comité au profit
des actions ligues et dans le fonctionnement des pôles.

Le rapport n’est pas voté.

Développement

Présentation du programme pour la saison 2022/2023 et en particulier l’Eco
Responsabilité avec le guide fédéral. Remise des drapeaux (Vert) aux 16 clubs
concernés.

Service civique : Le comité a plusieurs « services civiques » mis à disposition des clubs
qui en font la demande. La commission peut vous aider à rédiger votre dossier si vous
désirez avoir votre propre « service civique ».

Une nouvelle version du livret sur le Flair Play est disponible et sera envoyé aux clubs
d’ici peu.

Rapport voté à l’unanimité



PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
ORDINAIRE DU 17 JUIN 2023 À FOURMIES 

Organisation des championnats

La saison sportive s’est bien déroulée même si la commission a dû intervenir une fois
pour imposer une date et un horaire entre deux clubs qui ne trouvaient pas de
solution.

La proposition de championnats ne concerne que la catégorie +16F/M car pour les
autres catégories, la formule dépend du nombre d’équipes engagées. Il est inutile de
prévoir une compétition et de devoir la modifier début septembre soit par manque
d’équipes ou soit par un nombre supérieur à celui prévu initialement.

Un document complété sera transmis aux clubs dès l’établissement des
championnats.

Wavrin : Pourra—on s’engager en phase deux (janvier) ?

Rép : oui bien sûr

Mini Hand : La 3ème phase n’est pas forcément utile car il y a des difficultés d’avoir les
licenciés.

Rép : La phase 3 a été mise en place pour continuer à faire jouer les enfants. Il y a eu
des déficiences dans les équipes qui devaient se déplacer mais en nombre plutôt
limité.

Rapport voté à l’unanimité

La fédération ayant modifié le texte de l’article concernant les « brûlages », il faut
adopter une règle pour les championnats départementaux.

La proposition initiale est de fixer le N/2 à 11 matchs pour toutes les catégories et en
cas d’équipes multiples dans une même catégorie d’âge. En coupe, le N reste à moins
de 3.

Sambre Avesnois : Le brûlage en -15F est-il nécessaire ? Cela peut nuire à la
progression des joueuses. Rép : L’AG est souveraine pour décider dans quelle
catégorie où il y aura ou non des « brûlages ». Valenciennes : En région c’est 14 et c’est
différent du N/2.



PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
ORDINAIRE DU 17 JUIN 2023 À FOURMIES 

Valenciennes : En région c’est 14 et c’est différent du N/2.

Haubourdin : C’est 11 quel que soit le niveau de jeu région

Rép : oui

M. Despres : C’est 9 dans le comité 62 et en Ligue c’est 13 ou 11 selon le championnat.

Bousbecque : il faudrait mentionner N plutôt que N/2.

Proposition mise au vote :

N=11 matchs sur les catégories +16F/M et -18 F/M et en cas d’équipes multiples dans
un même niveau de jeu. 

Votée à la majorité – 1 abstention

Intervention de M. Maillard
Le comité s’est lancé dans un diagnostic avec l’aide du Dispositif Local
d’Accompagnement (DLA).Cela permet de voir si le fonctionnement du comité est
optimum et de le corriger le cas échéant. On aborde aussi, les points forts et faibles.
Ce dispositif est accessible à tous les clubs pour aider la structuration de ces derniers.

Rapport du trésorier :
Présentation des bilans Actif et Passif pour l’année 2022 ainsi que le compte de
résultat. Cette présentation est assurée par le président.

Le résultat de l’année 2022 est négatif à hauteur de 29 764 €. Pour rappel, l’exercice
précédent était bénéficiaire de 25 000 €. Les finances du comité sont encore
impactées par la situation sanitaire des saisons précédentes.

Il faut valider le report à nouveau du résultat pour 2022. 
Voté à l’unanimité

On passe au bilan 2022 et à son compte de résultat. 
Voté à l’unanimité



PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
ORDINAIRE DU 17 JUIN 2023 À FOURMIES 

Tarifs départementaux :

Il est proposé au vote des clubs une augmentation des tarifs des licences, de
mutations mais également des engagements et frais administratifs. Il faut savoir que
le comité 59 est dans les derniers comités au niveau de la part départementale des
licences.

Vote des tarifs - Contre : Caudry, St Pierrebrouck, St Pol et Entente 90 
Voté à la majorité

Vote du budget

Voté à l’unanimité

Intervention du président : Un budget de 400 000 € serait normal pour un comité de la
taille du nôtre.

CMCD

Le projet présenté à l’AG 2021/2022 a été retravaillé. Il ne convient toujours pas. Il est
proposé de mettre en place un groupe de travail afin de présenter un projet et de la
faire adopter via une assemblée électronique.

Bousbecque : Seuls 14 clubs du département sont concernés par les CMCD 59. 

Vote électronique :

Proposition d’ajouter dans les statuts et règlement intérieur du comité, la possibilité de
voter de façon électronique.

Voté à l’unanimité.



PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
ORDINAIRE DU 17 JUIN 2023 À FOURMIES 

Arbitrage

M. Oversteyn présente le rapport de l’arbitrage dans le Nord. Il est constaté une forte
baisse du nombre d’arbitres suite au problème des deux dernières saisons. Les
personnes effectuant les désignations ont dues faire appel aux arbitres régionaux de
façon récurrente afin que les matchs départementaux soient arbitrés.

La suspension des CMCD en est la cause principale. L’absence d’obligation entraîne un
désintérêt des arbitres à officier. Un manque de candidat est aussi constaté.

Des problèmes en championnats jeunes avec les JAJ sont récurrents. C’est la coupe
du monde chaque WE. 

La mise en place d’école d’arbitrage, au niveau départemental, peut être
accompagnée par la CTA.

Wavrin : Y a-t-il un calendrier des formations arbitrales ?

Rép : Il est en cours d’élaboration. Il sera transmis aux clubs dès que possible.

DISCIPLINE

La commission territoriale a constaté le franchissement d’un cap avec l’augmentation
des problèmes liés au public.
Armentières : Le responsable de salle peut-il sortir un spectateur de la salle ?

Rép : Non, il faut que cela soit fait par la police ou la gendarmerie.

Saint Pol : La durée de traitement des dossiers est trop longue. Une personne en
attente de sanction, peut jouer plusieurs matchs avant d’être sanctionnée.

Rép : Il est parfois difficile d’avoir le rapport de l’arbitre ou les pièces complémentaires
demandées.

AG fédérale – Représentants

Il est proposé à l’AG que M. Jean Luc Bocquillon représente le comité lors de la
prochaine AG fédérale et que M. Eric Guilluy soit son suppléant.

Adopté à l’unanimité

Remise des récompenses aux champions 
départementaux et labels fédéraux 

Eric Guilluy 
Secrétaire Général



Plus de 10 000 licenciés pour cette saison. Objectif atteint (10 094 au 15/04/2024).

Merci à tous pour ce résultat confirmant la troisième place du comité nord dans le classement
national.

Etrangement, la proportion Homme/Femme reste stable (67% H – 33 % F) malgré cette
augmentation significative de licenciés. Le développement de la pratique féminine doit rester un
axe important pour le comité.

Cette saison marque la fin d’une période olympique et une nouvelle équipe reprendra le
flambeau pour développer la pratique de notre sport historique (le hand à 7) et de ses nouvelles
pratiques (hand à 4, handfit, beach, ....).

Les résultats aux inter-comités de nos équipes féminine et masculine restent convenables avec
une qualification au tour inter-régional. Par la suite, une qualification en finale gagnée de haute
lutte pour les garçons et une élimination pour les filles après une défection de dernière minute de
joueuses. Le comité participera pour la première fois aux inter-comités « Beach » avec, espérons-
le, un résultat positif. Le « Beach » étant l’un des axes de développement retenu par le comité.

Le premier séminaire sur la pratique féminine s’est déroulé à Saint Amand et a rencontré un franc
succès auprès des participantes. Merci à toute l’équipe qui a permis la réalisation de cette
première manifestation organisée dans le Nord. Remerciements également à toutes les
personnalités du sport qui ont bien voulu participer à cette rencontre. Opération à renouveler
sans aucun doute.

Pour continuer le développement du comité, ce dernier se doit de se doter de compétences
nouvelles et donc d’augmenter le nombre de ses salariés afin de répondre aux attentes des
clubs. Cela a été fait avec l’arrivée de Lillian Charlet. Il aura pour mission, entre autre, d’aller vers
les clubs et de les aider à leur structuration et au développement. D’autres embauches seront
peut-être à envisager afin de répondre encore mieux aux demandes provenant des clubs.

Le Comité a continué ses actions avec l’UNSS et l’USEP pour découvrir le Hand par des
manifestations du type « Grand Stade / Handballons nous vers 2024». Ces rassemblements ont
été très appréciés par tous les participants.
Les phases finales des jeux olympiques de notre sport seront à coup sûr le point d’orgue de cette
saison. Des retombées sont attendues, avec un peu d’anxiété, sur l’accueil des nouveaux
licenciés. Mais je sais que tout sera mis en œuvre pour que cela se passe dans les meilleures
conditions.

La situation générale du comité est donc plutôt bonne et la prochaine équipe aura une base
solide sur laquelle s’appuyer pour continuer le rayonnement du hand dans le Nord.
Il me reste à vous souhaiter de bonnes vacances avant de redémarrer une nouvelle saison en
septembre.

Eric GUILLUY Secrétaire général

RAPPORT MORAL



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ÉLECTIVE











ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE



RAPPORT DES COMMISSIONS 

PRÉSENTATION DES PROJETS
2024/2025



TECHNIQUES
Introduction : DETECTER

« Déceler l’existence de ce qui est caché »,

Afin de tenter de savoir si, parmi une grande population de jeunes sportifs ou non
certains d’entre eux ont plus de chances d’acquérir à long terme les capacités
requises pour envisager le haut niveau au moment où ses capacités atteindront leur
développement optimal.

Chaque sportif de haut niveau a construit SA performance d’une façon singulière et
difficilement reproductible, d’où l’aspect aléatoire d’un diagnostic précoce pour un
cursus difficile à prévoir.

Suivant l’étape de l’apprentissage, la performance résulte de facteurs différents et
leurs interactions peuvent évoluer en fonction du niveau de maturation et de pratique.
A ce jour il n’existe pas de méthodes connues qui permettent de prédire avec
précision qui, parmi des enfants en bas-âge, peut devenir un musicien, un
mathématicien, ou un athlète exceptionnel.

Les facteurs susceptibles de jouer un rôle important dans l’expression du joueur sont
multiples : Facteurs anthropométriques, capacités physiques, capacités
physiologiques, sans oublier les facteurs psychologiques. 

Lorsque que nous parlons de détection il est important de préciser avant tout sur
quelle qualité nous souhaitons être plus attentif aux joueurs « intelligent » pour pouvoir
travailler sans relâche sur la compréhension du jeu.

Il nous paraît important que le joueur comprenne la situation, le jeu, pour mieux jouer,
mieux s’organiser bonifier le jeu... L’évaluation ne doit pas être qu’en termes de vitesse
et puissance...



GÉNÉRATION 2010 - GARÇONS
INTER-COMITES 0 A MARCQ LE SAMEDI 11 NOVEMBRE 2023

Ci-dessous les 3 équipes représentées sur le tournoi

Equipe Nord 1 « clubs représentés : Caudry – Wavrin – Vieux Condé – Le
Quesnoy Pays de Mormal – Lille Métropole Villeneuve d’Ascq – Neuville

en Ferrain, St Pierrebrouck, Haubourdin, Marcq, Cambrai et Sambre »

Equipe Nord 2 « clubs représentés : Pérenchies – Dunkerque –
Hazebrouck – Valenciennes – Gravelines – Douai – Neuville » .



GÉNÉRATION 2010 - GARÇONS
Equipe Nord 3 « clubs représentés : USDK - Bousbecque Wervicq -

Lomme - Sambre Avesnois - Valenciennes - Pays de Mormal -
Villeneuve - Cambrai - Pévèle »

INTER-COMITES 1 A ABBEVILLE LE DIMANCHE 03 DECEMBRE 2023
Clubs représentés : Valenciennes – Dunkerque – Vieux Condé – Wavrin
– Pays de Mormal – Lille Métropole Villeneuve d’Ascq – Caudry – Douai

– Neuville – Haubourdin - Hazebrouck

Classement : 1er Pas de calais 12pts / 2ème Nord 10 pts / 3ème Oise 8 pts
/ 4ème Somme 7 pts / 5ème Aisne 4pts



GÉNÉRATION 2010 - GARÇONS
INTER-COMITES 2 A SOISSONS LE DIMANCHE 

03 DECEMBRE 2023

Clubs représentés : Valenciennes – Dunkerque – Vieux Condé – Wavrin
– Pays de Mormal – Lille Métropole Villeneuve d’Ascq – Caudry – Douai

– Neuville – Pérenchies - Hazebrouck

Classement : 1er Pas de calais 10pts / 2ème Oise 10 pts / 3ème Nord 9 pts
/ 4ème Somme 7pts / 5ème Aisne 4pts 

Equipes qualifiées à l’issue des deux tours Hauts de France : Pas de
Calais et Nord



GÉNÉRATION 2010 - GARÇONS

INTER-COMITES NATIONAL A VILLENEUVE D’ASCQ 
30-31 MARS 2024

Clubs représentés : Valenciennes – Dunkerque – Vieux Condé – Lille
Métropole Villeneuve d’Ascq – Douai – Neuville – Pérenchies –

Hazebrouck- Marcq

Résultats 1er Nord 12 pts / Yvelines 12 pts Qualifiés pour les finalités à
Orléans du 17 au 20 mai 2024



GÉNÉRATION 2011 - GARÇONS
INTER-COMITÉS 0 À GOUVIEUX LE JEUDI 9 MAI 2024



GÉNÉRATION 2011 - GARÇONS

Lors de la journée à Wavrin, 8 équipes dont une centaine de joueurs ont
pû jouer sur forme de tournoi, manager par les entraîneurs inscrits sur

le module 12 de l’ITFE dans le cadre de leurs parcours de formation...

Cette journée nous a permis d’établir une première photographie d’une
partie de la géneration 2011.

28 sont partis en stage à Olhain du 26 au 28 avril et 36 soient 3 équipes
pour le Nord ont affronté les autres sélections Hauts de France le jeudi

09 mai à Gouvieux dans l’Oise.

PROJET POUR LA SAISON 2024-2025
En cours de construction pour réalisation...



GÉNÉRATION 2010 - FILLES
INTER-COMITES 0 À BULLY LES MINES LE

11 NOVEMBRE 2023

Clubs représentés : Saint Amand – Sambre Avesnois – Lomme –
Wattrelos – Valenciennes – Pays de Mormal – Marcq 

Ci-dessous les 3 équipes représentées sur le tournoi

Clubs représentés : Saint Amand – Sambre Avesnois – Lomme –
Haubourdin – Gravelines – Valenciennes – Cambrai – Marcq –

Pérenchies 



GÉNÉRATION 2010 - FILLES
Clubs représentés : Coudekerque – Sambre Avesnois – Lomme –
Bousbecque – Valenciennes – Cambrai – Caudry – Dunkerque 

INTER-COMITES 1 À AILLY SUR NOYE LE DIMANCHE 03 DECEMBRE
2023

Clubs représentés: St Amand, Marcq, Pays de Mormal, Lomme, Sambre,
Wattrelos, Bousbecque, Coudekerque, Valenciennes

Résultat de la journée (phase aller): 1er Nord (12 points), 2ème Oise (10
points), 3ème Pas de Calais (8 points), 4ème Somme (6 points), 5ème

Aisne (4 points)



GÉNÉRATION 2010 - FILLES
INTER-COMITES 2 À COURMELLES LE DIMANCHE 04 FÉVRIER 2024

Clubs représentés : Dunkerque, Marcq, Lomme, Valenciennes,
Wattrelos, Sambre Avesnois, St Amand, Pays de Mormal, Cambrai

Résultat de la journée (après les 2 tours): 1er Nord (24 points), 2ème
Oise (18 points), 3ème Pas-de-Calais (16 points), 4ème Somme (12

points), 5ème Aisne (10 points)



GÉNÉRATION 2010 - FILLES
INTER-COMITES TOUR NATIONALE À NANTERRE/REUIL

MALMAISON LE DIMANCHE 30-31 MARS 2024

Clubs représentés : Entente 90, Marcq, Pays de Mormal, Valenciennes,
Cambrai, Sambre Avesnois, Lomme, Dunkerque, St Amand

Résultat : 6ème Nord



GÉNÉRATION 2011 - FILLES
INTER-COMITES 0 À MERU LE JEUDI 9 MAI 2024



BILAN DE DÉVELOPPEMENT



BILAN DE DÉVELOPPEMENT
Composition de la commission :

Jean-Luc Bocquillon, Marie-France Braure, Delphine Bulot-Gosselin, Maïté Ducoront, Eric Guilluy,
Véronique Guislain, Carole Millet, Cécile Riquart, Coline Waucquier (Membres CA)
Léa Grigny (CTF), Nicolas Locufier, (Manager des opérations)

Pour répondre à l'appel à projet fédéral sur la pratique féminine du handball, le comité Nord  a
organisé la Journée Hand Pour Elles le 10 décembre 2023 en direction des jeunes filles „isolées“
nées en 2011, 2012, 2013. 124 filles ont répondu présentes et ont été initiées au hand à 4
exclusivement féminin, encadrées par les services civiques (aidés de leurs dirigeants /
entraîneurs / bénévoles) qui ont eu à coeur de faire de cette journée une réussite. Nous
remercions les clubs de Anzin, Douai, Gravelines, Marcq en Baroeul et Sainghin pour leur accueil.
Le Comité Nord veut réussir à sensibiliser les jeunes joueuses à la diversification de la pratique du
handball (hand à 7, hand à 4), et étendre la pratique féminine.

Trois regroupements beach'hand ont eu lieu pour la génération 2009 de notre département (2 à
Blaringhem et 1 à Lambersart) en vue de l'intercomité beach du week-end du 1er et 2 juin à
Rennes. Le club de Gravelines organise son tournoi beach annuel les 15 et 16 juin prochain. Nous
espérons y voir nombre de vos équipes.

Les opérations Grand Stade UNSS et USEP59 se sont déroulées respectivement en avril et mai au
stadium et ont toutes deux étaient des réussites.

Les formations Handfit ont permis de voir arriver de nouveaux clubs dans la démarche. (Anzin,
Entente 90, Sainghin, St Amand). La pratique s'étend à tout le département, n'hésitez pas à nous
solliciter si vous souhaitez mettre en place des séances au sein de vos clubs.

Notre activité phare de la saison a été l'organisation de la journée féminisation „HAND EN NORD
AU FEMININ“ du 27 avril à St Amand avec l'aide de ce club. Nous avons convié nos licenciées
féminines à une table ronde sur différents thémes de réflexion (arbitre, joueuse, entraîneur,
dirigeante) à la salle Louise de Bettignies de St Amand. A l'issue de notre journée de travail, les
jeunes Femmes étaient invitées au match ST AMAND vs NANTES et ont pu rencontrer nos joueuses
internationales présentes.

Au sein de la commission féminisation, nous avons également souhaité faire la promotion du
handball féminin en invitant nos jeunes licenciées des équipes -15 sur des matchs de haut
niveau de D1 à St Amand et Dunkerque ou de D2 à Sambre Avesnois et Lomme. Merci à ces clubs
de nous avoir accueillis.



Nous n'oublions pas nos loisirs, avec le déroulement des championnats Intense et Détente (28
équipes), nos plus jeunes avec les plateaux MINIHANDS tout au long de la saison (4 clubs
supplémentaires avec l'accueil de Calais dans nos tournois) couronnée par le grand
rassemblement des minihands à Lomme le 9 juin, nos -13, quant à eux, ont profité d'un tournoi
Hand à 4 „Olympiade des pays“ le 25 mai au stadium dans le cadre des activités pré-
olympiques.

Le stage d'été de handball, fort de son succés la saison dernière, a été doublé cette année. Ce
sont 2 stages qui sont proposés à vos handballeurs, à Dunkerque (du 7 au 12 juillet) et à Olhain
(du 25 au 30 août),. Dès février, ils affichent complets !

Les opérations Eco Responsable accompagnent toujours nos actions. Nous vous encourageons à
suivre le même chemin. Le label Eco Responsable est relancé chaque saison, le nombre de clubs
labellisés augmente chaque année. Cette saison, ANZIN, DOUAI et ZEGERSCAPPEL viennent en
agrandir la liste. Continuons ensemble à limiter les dégâts sur notre planète !

Nous n'oublions pas le fair play. Les protocoles reprennent de l'ampleur au sein de vos clubs et
contribuent à la diminution des matchs difficiles, notamment chez nos plus jeunes. Nous
aimerions que les dirigeants de chaque club, et notamment le responsable de salle, participent
pleinement à la démarche en lisant une partie du protocole, pour le rendre plus fort dans l'esprit
de chacun des présents.

Je remercie tous les membres de la commission pour le travail accompli cette saison. Je
remercie également les salariés du Comité, qui par leur travail sans relâche, nous permettent de
vous offrir un programme interessant et diversifié tout au long de la saison.

BILAN DE DÉVELOPPEMENT

Cécile Riquart 
Présidente Développement



PROJETS DE DÉVELOPPEMENT
Objectifs de la commission :

Jean-Luc Bocquillon, Marie-France Braure, Delphine Bulot-Gosselin, Maïté Ducoront, Eric Guilluy,
Véronique Guislain, Carole Millet, Cécile Riquart, Coline Waucquier (Membres CA) Léa Grigny
(CTF), Nicolas Locufier, (Manager des opérations)

Nos objectifs sont de favoriser et développer la pratique autant envers les jeunes que les adultes
du département. La commission développement souhaite poursuivre son travail et continuer de
développer des actions envers nos jeunes licenciés, des actions de féminisation, de hand à 4, de
handfit, de handsanté ..... N'hésitez pas à nous solliciter pour vous aider à promouvoir toutes ces
pratiques.

Nos évènements devenus habituels à savoir les rencontres loisir, les opérations grand stade avec
l'USEP et l'UNSS, le rassemblement Minihand et le beachhand continueront d'exister.

Nous avons besoin de votre aide pour développer, jour après jour, le comité et les actions qui
peuvent y être menées. Toutes les idées sont bonnes et la commission, comme les salariés du
comité, sont à votre écoute. Pour nous joindre, rien de plus simple, envoyez un mail à
5759000@ffhandball.net en notant en objet {commission DEVELOPPEMENT}

Nous aimerions réitérer la journée Handfit/Handsanté la saison prochaine. N'hésitez pas à venir
vers nous si l'organisation d'un tel évènement interesse votre club ou votre municipalité.

De même, fière de son succès d'avril 2024, la journée „HAND EN NORD AU FEMININ“ reviendra
prochainement, et saura se tourner tant envers notre jeune public féminin qu'envers nos adultes.

Des critériums „hand à 4 au féminin“ verront le jour chez les -11, et permettront à nos plus jeunes,
dès la sortie de minihands, de jouer entre copines. Des opérations „ramène ta copine“ pourront
voir le jour et permettront d'augmenter le nombre de licenciées féminines dans vos équipes. Les
enfants aiment jouer dehors, dans la cour de l'école, dans les quartiers ou dans la rue. Pourquoi
ne pas développer le hand city, dans nos city-stade ?

Le comité Nord réiterera ses stages d'été. Surveillez les réseaux dès décembre 2024 pour les
stages Juillet / Août 2025. Ils seront, en 2025, à destination des jeunes, nés en 2013, 2012, 2011.
Objectif : allier plaisir, initiation, découverte, perfectionnement sur une base ludique, dans un bel
environnement dédié et encadré par des éducateurs sportifs expérimentés, par des conseillers
techniques fédéraux.

L'équipe en place reconduira l'opération Label Eco Responsable dans les mêmes dispositions que
cette année en espérant que d'autres clubs prendront le même engagement.

Toutes ces actions de développement restent sensible au fair-play, tout particulièrement chez
les Jeunes et envers nos jeunes arbitres.

Je remercie tous les membres de la commission pour le travail entrepris, le travail qui sera fait
cette prochaine saison et pour toute l'aide qu'ils pourront apporter à chacun de vous.

Cécile Riquart 
Présidente Développement



SERVICES AUX CLUBS
Objectifs de la commission :

Objectif : aider les clubs à développer leur potentiel en les accompagnant dans leur structuration
et leur professionnalisation, par un travail en commun et de proximité avec ces derniers, par un
soutien :

Administratif et informationnel :
Visios d’aide sur GestHand, compte asso/formation disponible sur l’ITFE ou autre en fonction des
besoins du club. Sur sollicitations des clubs (Points réglementaires, juridiques...) par des
rencontres en présentiel.

Communicationnelle :
Création de supports visuels papiers et contenus digitaux pour vos évènements et actions
promotionnelles.

Montage de dossier labels et subventions.
Exemple : Dossier ANS, Dossier Emploi, Dossier label parité sports 2024 CDOS.... .

Professionnalisation :
Echanges autour de vos besoins, identification des contrats les mieux adaptés pour votre club
(stage, services civiques, contrat d’apprentissage...)
Et accompagnement sur les démarches (fiche de poste, contrat, aide financière...)

Économie :
Sur demande : Analyse du modèle économique du club et levier d’action pour développer ce
dernier.

Évènementiel :
Prêt de matériel et aide à l’organisation de vos évènements notamment HandFIT et
Beachhandball mais possibilité aussi d’avoir des buts miniHand, hand à 4, Beachhand et matériel
spécifique handfit à disposition.

Projet :
Problématique : nous avons identifié que vos principales difficultés résultaient d’un manque de
ressources humaines (bénévoles) et/ou un manque de créneaux de salle... Malheureusement
nous vous proposons peu de solutions à ce jour sur ces deux thématiques. Mais nous vous en
proposons certaines :

Services civiques :
Nous prenons en charge la gestion administrative (lourde) du dossier d’engagement pour
pouvoir vous les mettre à disposition dans vos clubs. Cela pour un coût raisonnable pour le club
113 € par mois, cela vous permettra d’avoir une ressource permanente au sein du club durant
huit mois (24h/ semaines).



SERVICES AUX CLUBS
Cette saison, ce sont 10 volontaires qui ont été mis en place sur le département. Les missions sont
limitées (un service civique ne peut pas entraîner seul) mais il peut toutefois être en duo et donc
accompagner un bénévole, créer des évènements exceptionnels, des ateliers, des stages au sein
du club, et communiquer sur ses actions etc....)

Autres projets :
Proposer des appels à projets pour organiser des évènements de type hand à 4 au féminin, ou
Handfit ou Beachhand avec le soutien du Comite. Soutien à l’organisation dans vos clubs de
stage de perfectionnement et/ou de soirée technique sur les temps pour former les cadres.

Contact : 5759000.nlocufier@ffhandball.net

Nicolas Locufier
Manager des Opérations



ORGANISATION DES COMPÉTITIONS
Dernière saison de la période 2020 2024 qui a été quelque peu chahutée. Toutefois, le comité a plutôt bien
surmonté ces quelques difficultés quand on se réfère au nombre de licenciés qualifiés de cette saison.

En catégorie -13, il n’y aura plus de mixité pour la saison 2025/2026. De plus, le Hand à 4 en -11 Filles sera mis en
place sous forme de critériums.

Cette saison 2023/2024 s’est bien passée et les compétitions ont pu aller à leur terme sans trop d’anicroches
sauf peut-être en coupe plus de 16 ans F ou M. La coupe de France et son règlement particulier perturbe un peu
le déroulement normal d’une coupe (qualification d’office).

Une légère augmentation du nombre général d’équipes a été constatée et en particulier chez les -15M (de 33 à
41). La COC59 a été également contactée pour accueillir de nouvelles équipes hors département (Calais,
Boulogne pour le Pas de Calais et Mouscron en Belgique).

La commission a été à l’écoute des clubs et dans la résolution des soucis inter clubs mais sans devoir intervenir
de façon autoritaire (imposition de date). Je tiens ici à remercier tous les clubs pour cette ambiance apaisée.

Il y a eu moins de forfaits que la saison dernière. La commission a essayé de trouver des solutions pour que les
matchs puissent avoir lieu au maximum. Mais parfois, c’est insoluble et le forfait reste l’ultime solution.

Au niveau des sanctions (pénalités et amendes), un simple contrôle de la feuille de match avant le début de la
rencontre permettrait d’en éviter une bonne partie. C’est du ressort des clubs de vérifier ce document. Si cela
n’est pas fait, les sanctions ne peuvent être évitées. Attention toutefois, à l’âge de vos licenciés. Je vous rappelle
que l’âge est calculé au 1er janvier de la saison en cours et reste valable pour TOUTE la saison.

Le nombre de surclassement accordé est stable par rapport à la saison précédente. Cette procédure bien
rodée, fonctionne bien et permet aux personnes concernées d’acquérir de la technicité dans la catégorie
supérieure et de se préparer à la saison prochaine.

Au vu du nombre important de demande de report, toutes catégories confondues, on peut dire que la COC59
est conciliante voire très conciliante. Cela permet  aux compétitions départementales de se dérouler
normalement. Toutefois, les reports des rencontres où l’arbitrage est impliqué, doivent être faits au plus tôt.
Quelques déplacements d’arbitre ont dû être réglés par le comité suite à des demandes de report trop
tardives.

Merci aux clubs qui se sont portés candidat pour l’organisation des différentes finalités des championnats et
coupes.

Le projet pour la saison 2024/2025 vous sera présenté lors de l’AG. La nouvelle équipe aura à cœur de le mettre
en place ou de l’amender aux souhaits exprimés lors de cette assemblée.

Une partie de ce dernier a été initiée avec les techniciens du comité afin de proposer une formule de
championnat jeune (-11 à -15 ans) plus attractive et qui sera mise en place pour les quatre saisons à venir.

Ce dernier est à découvrir dans les pages suivantes de ce document.
Je vous souhaite donc de passer de bonnes vacances, d’apprécier les jeux olympiques à venir. A bientôt

Eric Guilluy  Secrétaire Général



PROJET COC 
SAISON 2024/2025

Catégories féminines et masculines

CHAMPIONNATS
La seule certitude que la commission a, c’est qu’il y aura :
Une poule en 1ère division Nord avec 12 équipes en FN01 ; Une poule en 1ère division Nord avec 12
équipes en MN01.
 Pour les autres divisions féminines et masculines, cela dépendra du nombre d'équipes engagées
par les clubs.
 De la même façon, dans les autres catégories, la formule de compétition dépendra du nombre
 d’inscriptions et d'équipes engagées.

Dates limite d’engagement : 
Des plus de 16ans F/M au-15ans F/M : 31 JUILLET 2024
Pour les -13 F/M et les -11 F/M: 15 SEPTEMBRE 2024

Dates de début des compétitions :
Championnat +16 ans : 14/15 septembre                                Coupe : 07/08 septembre 
Championnat -18 ans : 12/13 octobre                                     Coupe : 14/15 septembre 
Championnat -15 ans : 12 octobre OBLIGATOIRE                  Coupe : 14/15 septembre
Championnat -13 ans : 19/20 octobre
Championnat -11 ans : 05/06 octobre

PARTICULARITES

-18M :
Création des poules en fonction du classement de la saison précédente (ranking).

-15 et -13 :
Tournois de positionnement à 5 équipes maxi sur une journée pour les -15 et les -13 F/M.
Date : 05/06 octobre 2024 (-13) et 28/29 septembre (-15). Sites à déterminer. Si votre club est
intéressé pour les organiser, merci de nous en informer.

-13 :
SUPPRESSION DE LA MIXITE à partir de la saison 2025/2026
Répartition, par les clubs, de leurs équipes dans l’un des deux niveaux de jeu :
1 - Découverte 2 - Confirmée

-11 Mixte :
Répartition, par les clubs, de leurs équipes dans l’un des trois niveaux de jeu :
1 - Découverte 2 - Initiée  3 – Confirmée

- 11 féminin
Mise en place d’un championnat si le nombre d'équipes engagées est suffisant.
Création d’un critérium Hand à 4 féminin, accessible aux filles évoluant en -11 mixte et/ou en
championnat -11 féminin - 8 licenciées maximum par équipe.



PROJET COC 
SAISON 2024/2025

COUPES DEPARTEMENTALES – Toutes catégories

Si dans une catégorie, il y a moins de 8 équipes inscrites, la coupe ne sera pas mise en place.

Phase de qualification en poule de 4 sur 3 journées.

Puis en fonction des inscriptions, phase finale en 1/8F, 1/4F, 1/2 F et finale.

Pour les équipes inscrites en coupe de France et en coupe départementale, elles seront
qualifiées d’office pour les tours de coupe départementale à partir de la phase finale. En cas
d’élimination en phase de qualification, il n’y aura pas de qualification d’office.
Date d’engagement pour les coupes départementales (toutes catégories) : 31 JUILLET 2024 

BRULAGES

Un joueur sera « brûlé » s’il a effectué 11 matchs dans un niveau supérieur à celui de
départemental hors coupe de France et régionale.

La même règle sera appliquée pour deux équipes évoluant en département dans la même
catégorie.



CMCD
Rapport de la CMCD

Deuxième saison sans CMCD pour les clubs du comité 59.

Cela a permis la mise en place d’un groupe de travail dont vous trouverez ci- après la
proposition.

En espérant que cette dernière fasse l’objet d’un consensus auprès des clubs.

Eric Guilluy  Secrétaire Général

PROPOSITION CMCD Saison 2024/2025
SOCLES :
SPORTIF
Masculin

1DT = 1 équipe du même sexe que l'équipe concernée dans 3 catégories d'âge / 2DT = 1 équipe du
même sexe que l'équipe concernée dans 2 catégories d'âge / 3DT = 1 équipe du même sexe que
l'équipe concernée dans 1 catégorie d'âge

Féminin
1DT = 1 équipe du même sexe que l'équipe concernée dans 2 catégories d'âge / 2DT = 1 équipe du
même sexe que l'équipe concernée dans 1 catégorie d'âge”

Contribution pécuniaire = 20 € par manque

ARBITRAGE

Adultes : Rétablissement d'un quota pour tous les clubs engagés dans un championnat 59

1 équipe relevant de désignation (+16 ans et -18 ans F &M) = 11 arbitrages à faire dans la saison
par les arbitres du club

2 équipes = 20 arbitrages
puis on augmente de 5 arbitrages par ajout d'équipe.

Contribution financière de 5 euros par arbitrage manquant

JEUNES

EN MASCULIN 

 1DT-> 1JAJT1 ou T2 ou T3 et 1JAJ CLUB
2DT ->2JAJ CLUB ou T1 ou T2 ou T3 
3DT ->1JAJ CLUB ou T1 ou T2 ou T3

EN FÉMININ
1DT ->2JAJ CLUB ou T1 ou T2 ou T3 
 2DT ->1JAJ CLUB ou T1 ou T2 ou T3

Contribution en cas de manque : 20€ par JAJ manquant



PROPOSITION DE CMCD POUR LES COMPÉTITIONS
DÉPARTEMENTALES 2024/2025

TECHNIQUE

Masculin
1DT : Trois entraîneurs certifiés sur 3 catégories d'âges
2DT : Deux entraîneurs certifiés sur 2 catégories d'âges
3DT : Un entraîneur certifié ou en formation sur 1 catégorie d'âges

Féminin
1DT : Deux entraîneurs certifiés sur 2 catégories d'âges
2DT : Un entraîneur certifié ou en formation sur 1 catégorie d'âges

Sanction pécuniaire = 20 € par manque

Limite des sanctions pécuniaires par championnat

Masculins: 1DT=400€ / 2DT=300€ / 3DT=200€ 
Féminin: 1DT=300€ / 2DT=200€
Plus de seuils

Création d'un fond d'aide à la formation avec les sommes récoltées par ce qui est au-
dessus + les amendes COC.

Eric Guilluy  Secrétaire Général



RAPPORT D’ARBITRAGE
Bien que l arbitrage soit de compétence Ligue, le Comité Nord et la CTA souhaitent
toujours faire un retour sur son activité au sein du Comité 59.

Ce bilan est celui des bassins arbitrage intervenant sur le territoire du Comité 59. Il est
arrêté au 27 avril 2024.

D'abord merci aux clubs qui ont envoyé leurs licenciés en formation T3, en détection
JAJ cette année.

Nous invitons les autres à en faire de même afin d'assurer l'alimentation des arbitres
pour que vos matchs départementaux soient arbitrés chaque week-end. 

Les statistiques :

1024 arbitrages ont été réalisés dans les championnats départementaux sur
désignation des bassins.
5 matchs n ont pas été arbitrés pour de multiples motifs.

90% des matchs ont été couverts par des JA T3 (le reste par des arbitres régionaux)

Détections JAJ : Elles ont pour but de déceler des potentiels JAJ des clubs afin de
pouvoir intégrer éventuellement la CTJA. En place depuis quelques années, ces
regroupements permettent d'avoir une vue sur vos jeunes arbitres afin de les faire
progresser aussi au sein de leur Ecole d arbitrage.
Elles servent aussi aux clubs à remplir les CMCD (activation du grade JAJ T3)
109 JAJ club ont pu être évalués. 

Formations arbitrage T3 : Elles sont destinées aux arbitres adultes ou aux JAJ
souhaitant évoluer
12 stagiaires sont en cours de formation(suivis terrain)

Nombre de suivis : C'est l'essence même de la formation. Nos conseillers d'arbitre sont
là pour accompagner, former et faire progresser nos arbitres départementaux
Cette année 106 suivis ont été effectués sur le comité.

Visites de club : A la demande des clubs, nous intervenons chez eux pour les aider à la
création d Ecole d arbitrage.
6 ont été réalisés.



RAPPORT D’ARBITRAGE
Les problèmes remontés par les bassins : Des conclusions non conclues la semaine du
match nous empêchant de désigner. Des forfaits/inversion/report de dernière minute
où les arbitres se déplacent (prévenir aussi votre responsable de bassin)

Je tiens à remercier les équipes des bassins arbitrage Littoral, Hainaut, Minier et
Métropole qui font en sorte d assurer le développement, l'accompagnement et le suivi
de nos arbitrages départementaux.

Merci aussi à Christophe Caron, Pdt de la CTA et à Johann Coquin, Chargé de mission
arbitrage à la ligue pour leur précieux concours dans l aide à la mise en place de la
vie dans les bassins

A vous président : Faites en sorte que nos JAJ et JA évoluent dans de bonnes
conditions et atmosphère dans vos clubs.

Je serai à votre disposition lors de l AG pour répondre à vos questions en séance ou en
privé.

Pour la CTA
Le Rapporteur des Bassins du comité Nord

Hervé Vlaminck



FINANCES



BILAN

Les évolutions notables constatées au dans le Bilan 2023 sont :

La baisse de charges de personnel suite à la démission de Mr Pierre-Yves
Janssoone parti vers d’autres horizons
 L’augmentation des recettes grâce à l’accroissement du nombre de licenciés.

Capitaux propres
Le déficit de l’exercice 2022 d'un montant de 29 763.54€ euros, a été affecté au
compte «report à nouveau » qui présente un solde au 31/12/2023 de 186 517.47 €.

Résultat de l'exercice
L'exercice 2023 présente un bénéfice de 35 592.28€.

Vous trouverez ci-après, les principales évolutions constatées entre les exercices 2022
et 2023.

FINANCES
PRINCIPES COMPTABLES GENERAUX

Les états financiers ci-joints ont été établis dans le respect des règles comptables
appliquées aux associations :

Continuité de l’exploitation ;
Indépendance des exercices ;
Permanence des méthodes ;
Principe de prudence.

Nous avons confié au cabinet d'expertise comptable COREX à Saint-André-lez-Lille la
mission de présentation de nos comptes annuels.

Aucun élément mettant en cause la cohérence et la vraisemblance des comptes
annuels pris dans leur ensemble n'a été constaté par l'expert

LES CHARGES : 



Les achats non stockés et charges externes sont en hausse de 3 612€ (+3.10%), les
évènements organisés par le Comité en 2022 ont été pérennisés en 2023.

Les charges de personnel sont à la baisse de 9 322€ (-5.31%). Démission de Pierre-
Yves Janssoone en Janvier 2023.

FINANCES

Les principales variations des dépenses :

LES PRODUITS : 

Les produits d’exploitation sont en augmentation grâce aux nouveaux tarifs votés lors
de notre dernière Assemblée Générale.

Nous vous proposons d’affecter ce résultat positif de 35 592.28€ au compte " Report à
nouveau ".

!!! VOTE !!!

TRESORERIE

Les disponibilités au 31/12/2023 s’élèvent à 319 K€ soit une hausse de 13K€.
L’intégralité de la trésorerie Comité 59 est détenue sur ses livres et est placée pour
partie sur des livrets d’Épargne et compte à terme. Le solde représentant le fond de
fonctionnement est disponible sur le compte à vue.



INFORMATIONS DIVERSES

Rappel : comme chaque année, nous insistons sur le règlement régulier des
factures. Cela concerne certes un nombre limité de clubs, mais les sommes en
attente sont parfois significatives. Augmentation des créances entre les 2 saisons
au 31/12. 94 674.16€ en 2023 et 69 419.62€ en 2022 soit une augmentation de 25
254.54€.

En cas d’interrogation nous vous invitons à vous rapprocher du comptable pour
obtenir les précisions nécessaires.

Vous pouvez le contacter à l’adresse suivante : 5700000.mduhamelle@ffhandball.net
tél : 03.20.10.95.03

FINANCES

En cas de difficultés importantes ou d’inquiétudes sur le plan financier, le Président
et le comptable du Comité Nord de Handball se tiennent à votre disposition pour
étudier, et dans la discrétion, la plus absolue, les solutions appropriées. N’hésitez
pas à les contacter.

Mickael DUHAMELLE 
Comptable Comité Nord



FINANCES
BILAN AU 31/12/2023 – ACTIF

BILAN AU 31/12/2023 – PASSIF



FINANCES

COMPTE DE RESULTAT AU 31/12/2023



TARIFS
!!! VOTE !!!

LICENCES 2023 / 2024 2024 / 2025

Plus de 16 ans 12 € 12 €

13/16 ans 12 € 12 €

Moins de 12 ans 12 € 12 €

Baby Hand 10 € 10 €

Dirigeant /

Jeune

Dirigeant /

Blanche 

Dirigeant 

1 € 1 €

Blanche plus de

16 ans 

12 € 12 €

Loisir plus de 16

ans 

12 € 12 €

Hand Ensemble

et Corpo

12 € 12 €

Hand Fit 12 € 12 €



TARIFS
!!! VOTE !!!

MUTATIONS 2023 / 2024 2024/2025

Plus de 16 ans 65 € 65 €

13/16 ans 25 € 25 €

Dirigeant Gratuit Gratuit

Autres catégories Gratuit Gratuit

AFFILIATION 2023 / 2024 2024/2025

Clubs

départementaux

220 € 220 €

Clubs régionaux 300 € 300 €

Gestion COC 35 € 35 €



TARIFS
!!! VOTE !!!

ENGAGEMENT

D'ÉQUIPES

2023 /

2024

2024/2025

Plus de 16 ans

(F/M)

250 € 250 €

Moins de 18 ans

(F/M)

195 € 195 €

Moins de 15 ans

(F/M)

195 € 195 €

Moins de 13 ans

(F/M)

120 € 120 €

Moins de 11  ans

(F/M)

120 € 120 €

Coupe Clara

Moraïs

40 € 40 €

Coupe Raoul

Dufour 

40 € 40 €



TARIFS
!!! VOTE !!!

DEPLACEMENT

DES ÉLUS

2023 / 2024 2024/2025

Indémnités

kilométriques

0,32 € 0,32 €

Délégué COC

frais de séjour

32 € 32 €

AUTRES TARIFS 2023 / 2024 2024/2025

Participation

stage de sélection

60 € 60 €

Péréquation

kilométrique

0,32 € 0,32 €



FINANCES

BUDGET PRÉVISIONNEL

!!! VOTE !!!



FAIR - PLAY



FAIR - PLAY





RÉCOMPENSES : LABEL ECO
RESPONSABLE / CHAMPIONNATS

Label eco responsable :

Handball Club Anzin
AC Douai Handball 
Handball Zegerscappel

Label Parité Sport (CDOS):

Handball Club Anzin

Label Swol (Sport Women Leaders) :

Saint Amand Handball Porte du Hainaut
Handball Hazebrouck 71 
Sambre Avesnois Handball
Handball Club Anzin
HBC Coudekerquois
HBC Caudry 



PALMARES 2023/2024

MASCULINS FÉMININS

MOINS DE 11 ANS

TOURCOING HAND BALL

MOINS DE 13 ANS 

GRAVELINES USHB

MOINS DE 15 ANS 

CAUDRY HBC

MOINS DE 18 ANS

HANDBALL CLUB
BOUSBECQUE WERVICQ

VAL DE LYS

MOINS DE 11 ANS

DUNKERQUE HANDBALL
GRAND LITTORAL 

 
MOINS DE 13 ANS 

DUNKERQUE HANDBALL
GRAND LITTORAL

MOINS DE 15 ANS 

CAUDRY HBC

MOINS DE 18 ANS

HBC HOUPLINES

CHAMPIONS DÉPARTEMENTAUX



PALMARES 2023/2024

MASCULINS FÉMININS

PLUS DE 16 ANS 

1DT:
Championnat en cours

2DT:
Championnat en cours

PLUS DE 16 ANS 

1DT: 
Championnat en cours

 
2DT:

Championnat en cours

3DT:
Championnat en cours

CHAMPIONS DÉPARTEMENTAUX



PALMARES 2023/2024

RAOUL DUFOURCLARA MORAÏS

MOINS DE 15 ANS

 CAUDRY HBC

MOINS DE 18 ANS 

SPORTING CLUB
HAUBOURDIN LOOS

HANDBALL

 PLUS DE 16 ANS 

ENTENTE 90 ALLENNES
HOUPLIN 

MOINS DE 15 ANS

CAUDRY HBC
 

MOINS DE 18 ANS 

ESTUDIANTES HANDBALL
CLUB TOURNAI

PLUS DE 16 ANS 

HAND BALL CLUB DE
BAILLEUL

COUPES DÉPARTEMENTALES



ANNEXES


